

Halle'sche Zeitung

vorm. im G. Schwelbke'schen Verlage. (Halle'scher Courier.)

Anzeige-Verfahren für die fünfpaltige Seite oder deren Raum...

Nummer 190.

Halle, Dienstag 16. August 1893.

184. Jahrgang.

Zur zweiten Ausgabe gehören: Erste (Text-) und Zweite (Illustrationen) Beilage.

Ein neues Schmiedel der sozial-demagogischen Agitation!

Die Herren Unzufrieden und Volksverhörer sind wieder recht rührig an der Arbeit... Ein neues Schmiedel der sozial-demagogischen Agitation!

lung bezw. zur Erhaltung des socialen Friedens sei. Jetzt müssen sie ersehen, daß die neue Einrichtung unmittelbar nach ihrer Durchführung zur Schwärzung des socialen Kampfes angeheftet werden soll.

Politische und vermischte Nachrichten.

Den heutigen Morgenblättern in Berlin zufolge werden die durch event. Einführung der zweijährigen Dienstzeit erwachsenden jährlichen Ausgaben etwa 19 1/2 Millionen, die einmaligen 110-160 Millionen betragen.

* Die Breslauer Sozialdemokraten beschloßen ent gegen der bisherigen Taktik, an den bevorstehenden Wahlen eines Drittels der Stadtvorordneten mit eigenen Kandidaten teilzunehmen.

* Der Reichstag hat beschlossen, daß im deutsch-polnischen Schutzgebiete bei der Ausübung der Gerichtsbarkeit erster Instanz über Nichteingeborene zwei Amtsbezirke gebildet werden.

* Zur Frage der parlamentarischen Verantwortlichkeit ist ein Bescheid von Interesse, welcher die Verantwortung gegen den Reichstagsabg. Rudolph I. statthaltend.

* Kleine Notizen. Der Minister des königlichen Hauses v. Wedell ist vom Reichstag ausgeschieden.

Die Kämpfe am Altmarktschloß in englischer Belagerung. Der englische Missionar Stegall war vor einer Station lebend bekanntlich Zeuge des Kampfes der Soldaten...

Der Ausbruch des Aetna.

(Von einem Augenzeugen.)

Der Popolo Romano bringt über den Ausbruch des Aetna einen Bericht eines Augenzeugen... Der Ausbruch des Aetna.

Montaguola hinaufsteigen, über 2080 Meter hoch, mußte ich alle halbe Stunde rasch, mich fügen und oft kriechen, so feil vor der Wand. Man sagte mir unten, daß der Boden an manchen Stellen gebrochen sei, man erlöbte mir, daß ein Finger hartes verhalten sei...

schreit sie in gleicher Höhe mit dem Gipfel unseres Berges zu sein, ja ihn zu überragen. Die Krater befinden sich auf einer Höhe von 2000 Metern und, da der Gipfel 2822 Meter hoch ist, so erreicht also die Rauchföhne eine Höhe von ungefähr 800 Metern.

